

CON BOMBAS

y no con PROTESTAS DIPLOMATICAS

BARCELONA bombardeará PUERTOS Y CENTROS NACIONALISTAS

Contestarán Italia y Alemania los ataques republicanos

MANA SERIA INMEDIATA LA REACCION ITALO-ALEMANE IMPLACABLE

Desmiente los informes de que intenta bombardear ciudades italo-alemanas

EL CANCELLER BONNET URGE LA MAYOR PRUDENCIA RESPECTO DE ESE CAMBIO DE FRENTE

PARIS, 25. UP FLASH.—La embajada de España republicana en París anunció a las once y 30 minutos de la mañana, que el gobierno de Barcelona había decidido cambiar de política respecto de los bombardeos aéreos y que revoca su promesa anterior de no bombardear las ciudades en España nacionalista. De ahora en adelante los puertos nacionalistas como también las bases de operación de

su aviación serán atacados por los escuadrones de aparatos de bombardeo republicanos. La embajada además desmintió categóricamente los informes publicados por la prensa extranjera por medio del embajador Pablo Azcárate en Londres de que el gobierno de Barcelona había amenazado con bombardear ciudades y puertos de Alemania e Italia como medida de represalia. —Pasa a la pág. 5



Quindici



Nº 703—Director Rafael Soley—Año III

San José, Sábado 25 de Junio de 1938

ROMA, 25. UP. — Comentando la noticia con respecto de la amenaza implicada de que la aviación republicana española buscaría como blancos para sus incursiones aéreas ciudades y puertos italianos o alemanes, el editorialista del "Giornale d'Italia", Virginio Gayda, quien ha sido en muchas ocasiones el vocero extraoficial del propio premier Mussolini, declaró que la

EL ATLANTICO cruzado EN 12 HORAS

EN ESE TERMINO ESPERASE CRUZAR DE ESTADOS UNIDOS A EUROPA UNA VEZ QUE SE HAYA TERMINADO EL GIGANTESCO AVION DE LA BOEING AIRCRAFT

100 Pasajeros podrán instalarse cómodamente en este gigante de los aires

SEATTLE, 25. UP.—La directiva de la Boeing Aircraft Co. en esta ciudad anunció que había terminado los planes para la construcción de un gigantesco avión transatlántico por cuenta de la Pan American Airways, con una velocidad suficiente para

cruzar desde los puertos del este de los Estados Unidos a Europa en doce horas. El hidroavión será equipado con seis motores, tendrá capacidad para cien pasajeros y la extensión de sus alas de punta a punta será de

CUATRO HOMBRES ATACAN A MACHETE A UN CAMPESINO

TREMENDO DRAMA DE SANGRE EN CORRALAR DE SANTA ANA

Rafael Monge llegó a esa población de paso hacia Palmichal de Acosta cuando fue atacado.—Dos de los atacantes están ya entre rejas

En la vecina población de Corralar de Santa Ana, se suscitó un desigual y terrible duelo a machete en el que casi pierde la vida el señor Rafael Monge Azofeifa de 23 o 24 años de edad. Y decimos desigual por la sencilla razón de que fueron 4 hermanos de apellido Chivarría, vecinos de Corralar, los que se avalanzaron, armados de grandes machetes, contra Monge que en esos preciosos momentos se desmontaba del corcel frente a una cantina para tomar algo en ella y

Retiró su apoyo al Gbno. de CHAMBERLAIN el Vizconde CECIL

SE DECLARA DECONTENTO CON LA ACTITUD DEL PREMIER FRENTE AL BOMBARDEO DE LOS BARCOS BRITANICOS

2 CASOS DE FIEBRE DE AGUAS NEGRAS

HA REPORTEADO EL AGENTE PRINCIPAL DE POLICIA DE LA CEIBA

Inmediata intervención del personal de la unidad sanitaria de Oratino en estos casos, ordenó la secretaria de salubridad

Informe recibido esta mañana por uno de nuestros redactores dan cuenta de que el agente principal de policía de la población de La Ceiba, cantón de Oratino, ha reportado a sus superiores la presencia de dos casos de fiebre de aguas negras registrados en esa

No sea tomar ninguna actitud en favor de uno u otro lado en España, pero estima que la política del Gobierno británico es indefensible—

LONDRES, 25. UP. — El vizconde Cecil causó gran sensación política en Londres hoy, cuando el distinguido par conservador renunció del modo más categórico su apoyo al gobierno del premier Chamberlain, declarando que estaba desatendido con la política del actual jefe del gobierno británico y su actitud con respecto de los bombardeos de los barcos mercantes británicos en los puertos republicanos españoles. La renuncia del vizconde Cecil está contenida en una carta dirigida por él al conde Lucan, al que dijo que de ahora en adelante no debía envírle el "government whip" o sea el diputado encargado de vigilar por la

disciplina de los miembros del partido en la cámara de los comunes, de manera que el rompimiento del par con el partido conservador es completo y terminante. "No puedo permitirle honradamente que usted me trate de ahora en adelante y aunque fuera nominalmente como un partidario del gobierno", dice la carta del vizconde, y su resolución es el resultado directo del discurso pronunciado por el premier Chamberlain el jueves de esta semana, cuando declaró que el gobierno no podía proteger a los barcos mercantes británicos dentro de las aguas españolas y en las zonas de guerra. Al hacer su solicitud al

JAQUE-MATE EN EL FRENTE DE LEVANTE

CONSOLIDAN LOS NACIONALISTAS SUS AVANCES EN LA VECINDAD DE SARRION. — INSISTEN LOS REPUBLICANOS QUE EL ENEMIGO ESTA DETENIDO

HENDAYA, 25. UP. — Los deshechos militares de ambos bandos recibidos en la frontera esta mañana indican que se ha producido un quejate temporal en las actividades bélicas en el frente de Levante. Los nacionalistas informan que las tropas del general Varela están consolidando las posiciones

tomadas a los milicianos en la vecindad de Sarrion en la carretera de Sagunto, mientras los republicanos aseguran que el enemigo no ha logrado ningún progreso, y que sus ataques están siendo rechazados por medio de contraataques en ese frente.

REPRESALIAS EN MASA

ASI LO ADVIERTE EL GOBIERNO FRANCES A BARCELONA. — LAS REPERCUSIONES SOBRE LA POLITICA INTERNACIONAL SERAN PELIGROSISIMAS

PARIS, 25. UP. — El abandono de su política de no tomar represalias por los bombardeos de los puertos y ciudades republicanas de parte del gobierno de Barcelona ha causado enorme revuelo en las cánticas europeas, y muy en especial en París. El gobierno de Daladier hizo inmediatas representaciones ante el de Negrin, haciéndole ver el alcance de semejantes medidas de represalias contra

dades italianas y posiblemente alemanas, y se dice que la Gran Bretaña está completamente de acuerdo con la actitud francesa y está haciendo representaciones de su parte. Es tan enorme el posible alcance del cambio de actitud del gobierno republicano español, que las representaciones de la cancillería francesa han sido redactadas en el tono más enérgico y que además el canciller Bonnet hace ver

al gobierno de Barcelona que cualquier acción tendría por resultado inmediatas "represalias en masa" de parte de las fuerzas aéreas nacionalistas, además que sus repercusiones sobre toda la delicada situación política de Europa no podrían preverse en este momento. Voceros del gobierno de Barcelona han declarado que el cambio de su actitud se debe al descontento

Bombardeada ALICANTE por la aviación franquista

ALICANTE, 25. UP. — Doce personas resultaron muertas y cincuenta heridas en un nuevo ataque

que aéreo ejecutado por la aviación nacionalista.

HOY HACE 50 AÑOS ACCION CONJUNTA

VIBRACIONES DEL MINUTO

Alusiones de prensa sobre frecuentes casos de defunciones en el Asilo Chapuí, institución llamada entonces Hospicio Nacional de Dementes, obligan rectificaciones de su director, el eminente alienista Or. Bansen, y, en los datos estadísticos que diera a conocer, figuran estos: afechos 155 pacientes, de ellos "deschavetados" por MELANCOLIA 55, o sea la tercera parte. Se explica el fenómeno — comentamos nosotros; mal, se guramente, de la época, por la vida de recogimiento social absoluta que llevaban nuestros padres y abuelos, sin alegrías, diversiones ni mayores placeres mundanos. Hoy, por ejemplo, los locos por melancolía, son "rara avis" en el Asilo, pero en cambio, con seguridad que el 75 u 80 por ciento de ellos lo están por abusos de bebidas alcohólicas o por con secuencias de enfermedades venéreas.

Un centenar de obreros y peones costarricenses que marchan a trabajar al Canal de Panamá, están allí varados y enfermos. Piden por misericordia se les repatrie. El gobierno, en un principio no hace caso al llamamiento de esos compatriotas en desgracia, pues de previo, sabidos estaban ellos de que, yendo a Panamá, correrían una aventura peligrosa. Insisten, desconsoladamente, en su pedimento hasta lograr interesar en el asunto a muy nobles, distinguidas y sentimentales damas de la sociedad que toman el caso a su cargo, que arman en el país el gran burumbum hasta que el gobierno cede a repatriar a aquellas gentes, en el bien entendido — declara oficialmente el secretario de gobernación señor Pérez Zeledón, — de que el precedente no se repetiría, cedimiento de no buena administración.

En todo tiempo, época y circunstancia, como que, el Hospicio de Incurables, en lo económico, siempre "las ha estado cogiendo del rabo". El entonces Presidente de la Institución don Mariano Montealegre h, hace un llamamiento a la filantropía de los habitantes de San José para que ayuden al sostenimiento de los 18 asilados que mantenía aquel plantel de beneficencia, so peligro — amenazaba, — de echarles a la calle e INUNDAR de mendigos la población. El Hospicio había sido establecido 10 años antes, en

1878, a consecuencia de algo ocurrido en el Hospital San Juan de Dios, de esta capital, cuando al amanecer de cierto día fueran lanzados intempestivamente unos treinta enfermos de males incurables. Fue entonces q' un grupo de caballeros y damas piadosas fundaran por acciones, el Hospicio reuniendo un fondo de 11 mil pesos.

En cambio, la muy aristocrática y distinguida dama doña Celina F. de Brealey presidenta de la Sociedad de San Vicente de Paul, con la tesorera de la institución señorita Adelita Bolandi, ufanas y jubilosas informan por la prensa al público de lo maravillosamente bien, que tanto en lo económico como en lo piadoso, marchaban las cosas en la hermandad, dando, para prueba, este dato: en el lapso de un año habíanse recogido limosnas hasta por la suma de 10.317 pesos, dinero distribuido en socorro de familias muy pobres, quedando en caja un HABER en efectivo de 5.863 pesos, saldo del año anterior. Lo que demuestra que, en aquel entonces sí había filantropía en Costa Rica, virtud de la que ya casi ni rastro queda. Ahora, institución de beneficencia que sea sostenida o apoyada económicamente por el Estado, no subsiste.

La ciudad de Alajuela fué, quizá, la más cruelmente azotada por los temblores de diciembre del año anterior de 1887. El terremoto destruyó más de un centenar de casas y otras tantas familias quedaron sin albergue. Acudióse a la piedad particular y oficial nombrándose allí una Junta de Socorro para auxiliar y defender a los damnificados, que la integraron estos caballeros: doctor don Mariano Padilla y don Roberto Cortés, don Manuel Sandoval, don Miguel López y don Maurilio Soto, gobernador. Esa junta hizo una buena colecta de dinero que distribuyó oportunamente en socorros, pero quedándole un sobrante de 1488 pesos, dispuso hacer un nuevo llamamiento a los damnificados para distribuirlo, entre ellos, lo que hicieron entre 89 personas el día 25 de junio de 1888, esto es, hoy hace exactamente 50 años.

El gobierno de Puntarenas don Salvador Jirón dirige una comunicación al secretario de

La acción conjunta de Centro América para conseguir la rebaja de los precios en los fletes marítimos ha venido siendo siempre un anhelo de los cafetaleros. Y un anhelo justo. Es decir, no se trata de una ilusión, de un deseo de ganancias, sino de una defensa del grano. Las compañías, al parecer se han mostrado sordas. No han querido tomar en cuenta esta demanda. Acaso porque la acción no era conjunta, sino aisladamente. Pero si los cuatro países centroamericanos productores de café se juntan, no solamente tienen que ser oídos, sino que atendidos inmediatamente porque las cantidades de café de los dichos cuatro países, Guatemala, Salvador, Nicaragua y Costa Rica, pueden contratar no un barco independiente, sino varios.

Suman muchos quintales de café entre todos ellos, tanto como Colombia o como cualquier otro país productor.

Y lo que deje de ir a los bolsillos de los bancos de la conferencia será dinero que ayude a mantener la industria, especialmente en estos momentos en que el café atraviesa por una de las más agudas crisis.

Celebremos, pues, que se haya dado este paso y deseamos que el éxito corone el esfuerzo. Era ello una necesidad.

Ningún país paga tan altos fletes marítimos como estos centroamericanos, y que resiste solamente el café en detrimento de su prosperidad.

Beneficencia, don Ascensión Esquivel, informándole de lo bien, que, en lo administrativo, marchaba el Hospital San Rafael de aquel puerto, e implorando la conveniencia de una pequeña ayuda oficial, en efectivo, para construir un nuevo pabellón porque el aumento de los pacientes de caridad, multiplicábase anualmente, y ya no había dónde alojarlos. Observaba: el año pasado de 1887 el promedio diario de enfermos atendidos fué de 15 con un gesto, per cápita de 40 centavos, y en los meses que llevamos cursados del corriente, ese promedio sube a 20 enfermos y ya no hay campo para recibir más. El ministro contesta al gobernador: "Tratándose de un servicio de utilidad social comunal el gobierno no tiene por qué intervenir en eso. Cosas son estas que únicamente a la caridad y filantropía pública corresponden".

CONVENIO MERCANTIL ENTRE ALEMANIA Y EL ECUADOR

QUITO, 25. — El nuevo convenio mercantil entre el Reich alemán y la república de Ecuador, cerrado en Quito, tiene validez por un año; pero queda en vigor automáticamente siempre por otro año al no revocarse tres meses antes de finalizar el año. Con excepción de algunos detalles de poca importancia, el contenido del convenio concuerda con el arreglo válido hasta ahora. Especialmente se ha mantenido en pleno el principio del incondicionalmente más favorecido.

NUEVO PLANETARIO ZEISS PARA ESTADOS UNIDOS DE NORTEAMERICA

NUEVA YORK, 25. — La firma Karl Zeiss de Jena acaba de construir un nuevo planetario para los Estados Unidos de Norteamérica. Es el vigésimo quinto planetario construido por la casa. Doce planetarios se encuentran en Alemania, cuatro en Estados Unidos, los demás se distribuyen entre Italia, el Japón, Francia, Bélgica, Suecia y Rusia Soviética.

MOMENTO INTERNACIONAL

CARTA HANSEATICA

En estas semanas se ha mostrado en forma concentrada, por decirlo así, que Hamburgo es una ciudad de pronunciadas actividades deportivas. Dispone la ciudad hanseática de las orillas del Elba de numerosos campos de deportes cuya existencia aprovechan los forasteros cuando los atrae a Hamburgo alguno de los grandes actos que aquí se celebran. Uno de los éxitos de esta ciudad es la "Hanseatenhalle", construida con extraordinaria rapidez, cuya necesidad se ha comprobado superabundantemente en los casi tres años que está en servicio. Ante sus 25.000 asientos se han desarrollado ya, vendidas todas las localidades disponibles, muchos notables acontecimientos. Ultimamente sistimos allí a un día de boxeo de primer orden, en el cual Schmeling dió a sus conciudadanos hamburgueses nueva prueba de su capacidad.

Entretanto ha llegado el verano y los actos deportivos acostumbrados han empezado su consuetudina sucesión anual. Los campos, ríos y canales se han poblado de nuevo con botes de vela y remo, en los campos de carreras y de tenis se observa el movimiento simpático de siempre y en todos los demás ramos de la actividad deportiva se registra una intensificación de los ejercicios. Este año se ha enriquecido Hamburgo con otro acto de importancia, en el ramo de concursos de motores. Como en 1934, se celebraron este año en la pista mejorada del Parque Municipal carreras de motocicletas y automóviles. Esas carreras han alcanzado pleno éxito, de manera que se ha decidido repetir las anualmente en el mes de mayo.

Muy notables son los esfuerzos de la administración municipal en los años últimos para fomentar el deporte de natación. A los dos baños veraniegos del Parque Municipal y de la casa Kellinghusen se ha añadido este otro gran balneario en Kai Friedrich-Ufer. Esta reciente amplia instalación constituye un aditamento muy apreciable a las posibilidades de natación que existían en Hamburgo. La superficie del nuevo establecimiento es de 80.000 metros cuadrados y está completamente circundada por grandes árboles, que la separan del sector urbano que rodea. Hay tres piscinas, una para nadadores y otra con una torre de 10 metros de altura para ejercicios de salto. En la tribuna de 90 metros de largo tienen cabida 3.000 espectadores y en caso de grandes actos de deportes acuáticos pueden colocarse 6.000 personas en tribunas. El vestuario para los nadadores tiene capacidad para 5.700 personas. Está proyectado construir un balneario semejante en la orilla derecha del Elba. El proyecto más importante en el ramo de lugares para deportes es, sin embargo, la construcción de un amplio estadio en el Parque Municipal, que se verificará probablemente en los años próximos.

Las comunicaciones de las dos ciudades hanseáticas su traspas mejoran cada año. Desde la introducción del nuevo plan de comunicaciones de este verano, circulan diariamente entre Hamburgo y Berlín y viceversa dos vagones automotores y dos pares de expresos extrarrápidos, muy favorecidos por el

"AVENTUREROS DEL AIRE"



De 55 a 68 chelines precio del café en Londres

Van agotándose rápidamente las existencias de nuestro café en Londres

LOS INFORMES CABLEGRAFICOS DE LAS VENTAS DE ESTA SEMANA RESULTAN FAVORABLES

Todas las semanas—sábados, domingos o lunes, a más tardar— nuestro cónsul en Londres informa, cablegráficamente, al Instituto del Café acerca de las ventas semanales del producto, cotizaciones y estado del mercado, y hasta esta mañana ese organismo no había recibido esas noticias oficiales de la capital inglesa, suponiéndose de tanto no haber novedad de importancia que transmitir.

Así es, efectivamente, por informes particulares recibidos ayer y hoy de Londres, que dicen, "ninguna particularidad en el mercado que sigue en ventas y cotizaciones el ritmo comercial de la semana pasada; sin predicciones autorizadas por la nebulosa que aún flota en estos negocios, sin mayores esperanzas, por el momento de despejar". En resumen dicen los cables a que nos referimos y que nosotros, en propia literatura resumimos en

la forma escrita. En cuanto a existencias de café de Costa Rica en Londres las noticias que se tienen son un tanto satisfactorias, por ejemplo, los envíos hechos por medio de la muy respetable casa concignadora de Lyon hermanos Scs, por la que pasa lo grueso de la exportación a Londres, están casi agotados; es decir, vendidos. Este dato es muy importante.

En razón, pues, de esas comunicaciones cablegráficas extraoficiales, quiere decir que los precios de ventas de café en la semana que termina hoy, son exactamente, los que rigieron en la pasada y que fluctuaron entre 55 a 68 chelines para las clases finas, corrientes.

*Los mejores retratos
los hace
Hernández*

SERIO ACCIDENTE DE TRAFICO EN LA CARRETERA A TOBOSI ANOCHE

MARIA LUISA BRENES RESULTO GRAVEMENTE HERIDA

Serio accidente acaeció en la carretera Concepción de Cartago-Tobosi anoche a las 20 horas y 30 minutos cuando un automóvil conducido por Raúl Barahona volcóse en una curva de la vía y resultando herida y con varias quebraduras en el antebrazo derecho la señorita María Luisa Brenes que era pasajera de dicho vehículo. La herida fue llevada al hospital Max Peralta de Cartago Mientras eso el chofer con ayuda de dos amigos que viajaban también en el mismo, arregló el carro y lo dejó listo para usarlo y huir como lo hizo con los dos sujetos, sin haberse podido dar caza a estas horas.

TIPOGRAFIA Y FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA

Talleres montados según los últimos adelantos, lo que nos permite ejecutar toda clase de trabajo correspondiente a las Artes Gráficas, garantizando RAPIDEZ, PULCRITUD Y ECONOMIA

EL NUEVO IMPERIALISMO SE ABSTIENE DE ARRIAR BANDERAS; PERO LAS PROSTITUYE

SIN GASTAR UN CINCO ASOCIANDOSE A LAS FIESTAS DEL 15 DE SETIEMBRE. GANA LAS TIERRAS QUE AYER NO MAS ERAN DE DOMINIO INDISPUTADO DE LAS GENTES DE NUESTRA RAZA

El México que vemos nosotros y el que otros ven y que no conocíamos

Un mexicano auténtico, a quien hemos conocido en un país que no es Costa Rica, nos ofreció enviar una semblanza de lo que es en realidad su Patria en la actualidad. Después de la experiencia pseudo-moscovita, como él nos decía, es preciso decir con claridad meridiana lo que acontece en esa cuna de la civilización americana y fragua de la nueva América que decía un ilustre pensador. Hemos querido complacerlo ahora que hemos recibido sus impresiones que damos a conocer a los costarricenses, pues que este mexicano tiene su manera de analizar las cosas, de mirar un problema que aca so nosotros nos hayamos acostumbrado a admirar con un criterio unilateral. Suyas son estas impresiones:

"Van tres periodos de gobierno revolucionario, gobierno que fue instaurado para encauzar al país por nuevas direcciones, reconciliando al Estado con la autoridad y el pueblo. Bellas palabras éstas, llenas de sentido y que el pueblo sano de México creyó que se convertirían en realidad, sin pensar que el vocabulario marxista, nueva forma de fuerza metida en mi país por vagabundos pseudo-intelectuales, las han borrado de sus páños es más que un ombligo de giras, porque Estado, para ellos burguesía; nación, un concepto diferido que debe ser absorbido por la internacional; autoridad, un principio hostil a las quejas cada día "más radicales y más extremas del proletariado".

Ducñas estas fuerzas del país con el beneplácito del Gobierno, ya sea por convicción o por imposición, México atraviesa un periodo de tránsito en un sistema de civilización que hoy

en día, digase lo que se diga, tiene que quitarse el "ntifaz de régimen democrático" y venir a ver lo que es: un régimen de dictadura y de terror.

—Farsa de nacionalismo esto de la expropiación petrolera. A simple vista así hasta donde puede ver nuestro pueblo comunizant, es un decreto nacionalista; pero esperemos al tiempo, dejemos que nazcan las uñas de ese bicho judaico que se esconden en las "manos del Buen Vecino", vestido de nacionalista y se verá entonces la jugada y el engaño que han cometido con un pueblo, la astucia infinita del americano imperialista.

No sabemos cuántas son las jugadas que tienen que hacer para estrangular al enemigo; las dos primeras han salido bien

para la represalia judaica: expropiación de las compañías petroleras y ruptura con los ingleses. Mañana... quién sabe cuál seguirá, porque hoy, como ya bien ha dicho Vasconcelos, "el imperialismo nuevo es mucho más inteligente que el antiguo; se abstiene de cambiar la bandera de un país, pero la prostituye; se asocia a nuestras fiestas del 15 de setiembre y sin gastar dinero ni sangre, por la vía del colectivismo, gana las tierras que ayer no más eran de dominio indisputado de las gentes de nuestra raza".

Queda, pues complacido nuestro amigo mexicano y cumplida nuestra promesa. Este es el México que él siente y que nosotros no conocíamos.

JUAN DEL CASTILLO.

SE FUNDARA EN ESTA CAPITAL UNA SOCIEDAD LLAMADA "LA CASA PROPIA"

Con este objeto se celebrará una reunión de todos los interesados, en la escuela San Juan Bosco

Se tratará también de elaborar los estatutos que han de regir en esta sociedad

El Comité organizador de la Sociedad "La Casa Propia" nos ha enviado una invitación para una reunión que tendrán mañana en la Escuela Don Juan Bosco, a la una de la tarde, la que mucha agradecemos y dice lo siguiente:

San José, 24 de Julio de 1938

Señor Director de NOVEDADES

Muy señor nuestro:

Con la mayor cordialidad nos

complacemos en invitar a usted y a todos aquellos que tengan interés en la fundación de la Sociedad "La Casa Propia", para una reunión que celebraremos el domingo 26 del corriente a las 1 p. m. en la Escuela San Juan Bosco.

El objeto de esta reunión es la fundación de los estatutos que han de regir en dicha sociedad.

Agradeciéndole la publicación de ésta, nos suscribimos de Ud. Attos. y Ss. y Ss.

Por el Comité Organizador,

E. Madriz

A. Chaverri A.

CUATRO HOMBRES

—VIENE de la Página Primera

después dirigirse hacia Palmichal de Acosta. Al notar que por la espalda una lluvia de piedras lo atacaba, volvió la vista hacia atrás y se encontró frente a los 4 hermanos que lo agredían con piedras y cuchillos al mismo tiempo. Monge se defendió como pudo, pero un certero machetazo en la mano derecha le impidió continuar defendiéndose del matoneo. Los hermanos Chavarria buscaban en ese momento la muerte de Monge que al verse herido de gravedad, se introdujo en un cañal y huyó hasta llegar a un rancho de unos campesinos y en donde perdió por completo el conocimiento. Esos campesinos lo trasladaron rápidamente al San Juan de Dios en donde ha recuperado el conocimiento y poco a poco recupera la salud. Los agresores huyeron, pero las autoridades han podido ya capturar 2 hermanos. Según diagnóstico médico, a Monge le quedará la mano sin acción. Presenta una delicadísima herida en la cabeza producida por las piedras, severos golpes en el cuerpo, principalmente en espalda y otras heridas a causa de las piedras. El estado de Monge es delicado pero está ya fuera de peligro. Mucho lamentamos el incidente y hacemos votos por su pronto restablecimiento.

2 CASOS DE

—VIENE de la Página Primera

trito. También se nos informa que la secretaría de sanidad al tener noticias de esos casos ordenó la inmediata intervención, a efecto de controlar mejor esos dos casos, al personal de la unidad sanitaria de la ciudad de Orotina. En vista de estos casos y de las condiciones sanitarias que imperan en esa región, se ha ordenado también realizar un estudio acerca de dichas condiciones higiénicas a fin de proceder al saneamiento que es urgente del estado actual de cosas, que prevalece.

Fortalezca sus Pulmones con Curativo Pulmonar

Para Tosferina Angina, Curativo Pulmonar

Calarras Crónicas desaparecen con Curativo Pulmonar

APARTADO 264

TELEGRAFOS Y RADIOS NACIONALES

LA AUDITORIA GENERAL ENVIO INFORME

Por el decreto N° 6 del 21 de abril de 1937, el Poder Ejecutivo tuvo a bien organizar la oficina de Auditoria General de Comunicaciones para el control de los departamentos de correos, Telégrafos, teléfonos y Radios Nacionales. La idea no pudo ser más acertada, por haberse llenado una necesidad, especialmente en cuanto a Correos. Desde entonces, la contabilidad de ese ramo se lleva de modo eficiente, de acuerdo con las ferencias de la Convención Postal Universal, y en conformidad con los nuevos pactos internacionales. La Auditoria lleva cuenta exacta del tráfico postal con sus remesas y recibes, y este Centro de Control recibe y registra los estados tallados y documentados concernientes a las relaciones con Costa Rica. Del balance del Libro Mayor de la Auditoria, al 31 de diciembre pasado, se descubre que el servicio de telégrafos no cubrió sus gastos por 93.724.32 colones y que así mismo el de radiodifusión dejó un saldo al deber de 5.294.10. En total los 4 servicios públicos dejaron al haber 78.725.14 colones. En este

Sube el precio del ganado cinco puntos

LABORATORIOS "ROMAN"

103 AÑOS DE EXITOS

Combata la Tuberculosis con Curativo Pulmonar



Tos—Gripe—Bronquitis desaparecen con Curativo Pulmonar

Curativo Pulmonar
103 años de continuo éxito

CURATIVO PULMONAR "ROMAN"

DROGUERIA COSTA RICA

UNICOS DISTRIBUIDORES

TELEFONO 4580

Como consecuencia se opera un alza en las cotizaciones de la carne

HA SIDO DE CINCO CENTIMOS POR LIBRA.—EL ALZA HA SIDO EN TODO EL PAIS PUES FALTA GANADO EN PLAZA

El ganado gordo, en pie, ha subido de precio 5 puntos. Se cotiza hasta 58 y 59 céntimos el kilo.

Por esta consideración los destazadores subieron ayer el precio de la carne a los carniceros expendedores, de C 38.00 a C 43.00 el quintal.

El detallador, a su vez, sube el artículo en 5 céntimos por libra. La de posta y hueso está, pues, a 40 céntimos.

El consumidor se queja y con razón: no hay derecho a esa grosera especulación. Espectación que resulta tanto más odiosa, cuanto que por ella hacen clavos de oro unos tres o cuatro grandes repastadores de ganado, que conservan en sus sitios en Puntarenas y Guanacaste grandes reservas de ganado para al matanza.

Si a precios corrientes uno de esos engordadores ganó el año pasado en ese negocio 400 mil colones libres de polvo y paja, este año, con este peculado, sus utilidades serán de un millón o más.

Esa alza en el precio de la carne de 5 céntimos en libra representa solamente para la comunidad de San José un sacrificio de 650 colones diarios.

La cuenta es clara: si esa mayor precio hace un aumento por res, de 25 colones, en 24 que se destazan diariamente en esta capital, el mayor gasto del consumidor será, en total, por la suma indicada.

Esas ganancias no van en beneficio del carnicero; tampoco del destazador que a aquéllos vende la carne; esas enormes utilidades quedan en provecho UNICO de los engordadores de ganado. Son los únicos favorecidos por esta tremenda especulación.

Al gobierno preocupa este problema. Tan es así que ayer mismo la Oficina de la Jefatura del Trabajo recibió instrucciones para un estudio inmediato de la situación en el propósito, seguramente, de tomar medidas para combatir ese terrible peculado.

No hay más que un camino: procurar la importación de ganado flaco de Nicaragua, o quizá gordo por este momento de crisis. En Nicaragua hay buen ambiente para llegar en este comercio con Costa Rica a buenos entendimientos.

Este peculado hácese ya verdaderamente irritante. Ingratitud que el pueblo soporta las consecuencias de insaciables egoísmos venidos por ambiciones de unos tres o cuatro hombres. Esto resulta una perfecta inmoralidad que no debe consentirse.

Ordene sus trabajos de imprenta a 'La Tribuna'

CARTA HANSEATICA...

(Viene de la pág. DOS)

Hay también varios trenes expresos, de modo que la comunicación entre el mayor puerto hamburgués y la capital del Estado no ha sido nunca mejor que ahora. Entre Bremen y Berlín circula desde hace pocos días también un vagón automotor, que emplea en el trayecto sólo tres horas.

Se ha organizado al mismo tiempo una comunicación rápida por auto desde Bremen a Hamburgo y Lubeck pasando exclusivamente por la autopista. Los coches con motor Diesel, hermosos y comodísimos, son llamados por el público "Hansa-Express", pues unen las tres ciudades hanseáticas. En 65 minutos se alcanza desde Hamburgo el centro de Lubeck y el precio del transporte es muy económico. En Bremen domina ahora el aspecto de la ciudad la gran exposición "Bremen, llave del mundo", instalada en 16 pabellones en los terrenos de la Burgerweide. La exposición proporciona una idea impresionante de Bremen en nuestros días y manifiesta su carácter e importancia como metrópoli municipal y portuaria, centro de construcción naval y de industria, y ciudad de estrechas relaciones con ultramar y las colonias. Es cierto que Bremen no tiene más de 360.000 habitantes, número que igualan otros municipios, pero es un puerto mundial de primer orden en el que radica una tercera parte de la marina mercante alemana y que concentra la quinta parte del comercio de Alemania con ultramar. La exposición da a los numerosos visitantes del país y del extranjero una imagen halagüena de la potencialidad del segundo puerto marítimo alemán. La unión del comercio exterior con el tráfico mundial, la relación interdependiente del comercio con ultramar, la navegación y la industria portuaria, así como el auge moderno de la ciudad se documentan adecuadamente en la exposición. Se aprenden muchas cosas paseando por las instalaciones, pues los bremenses por su sencillez no se inclinan a mostrar fácilmente sus éxitos y el rendimiento de sus iniciativas, colocándose en primera línea. Por eso es doblemente de celebrar la organización de esta exposición que permite averiguar lo que de otro modo no es accesible sin estudio especial. El aspecto de la exposición es muy atractivo. El conjunto está profusamente adornado de flores. Se destaca un hermosa bisonte, plástica que había sido el año pasado una de las notabilidades de la Exposición Universal de París. La exposición de Bremen durará 26 días y será una de las más importantes de este año en Alemania. La calidad de las instalaciones le asegura un éxito brillante.

REPRESALIAS EN...

—VIENE de la Página Primera

to. de la población republicana que está convencida de que pilotos italianos y alemanes están participando en las incursiones aéreas que están destruyendo ciudades y puertos republicanos, y que por esta razón el gobierno no puede permanecer inactivo frente a esa situación insostenible. Los expertos militares y de aviación hacen ver que los ataques aéreos, si es que Barcelona intenta hacerlos, contra Italia podrían ser ejecutados sin que los aviones tendrían que cruzar territorio neutral, y que su capacidad

es suficiente para ir y regresar de las costas italianas en vuelos sin parada, pero que con respecto de Alemania la situación es muy distinta, ya que los aparatos tendrían que volar sobre territorio de otras naciones. El gobierno francés recuerda al de Barcelona que el paso que, según las noticias llegadas a París, quiere tomar es sin lugar a duda uno de los más peligrosos imaginables, y que debe proceder con la mayor cautela aunque sus medidas de represalias solamente estarían dirigidas contra las ciudades y puertos nacionalistas españoles.

BARCELONA BOMBAR...

—VIENE de la Página Primera

lias por la ayuda que estas naciones prestan a la causa nacionalista. La decisión del gobierno de Barcelona de bombardear los objetivos militares en España nacionalista le fué comunicada al canciller Georges Bonnet al medio día de hoy mediante una comunicación oficial, y el ministro de relaciones francesas urgió la mayor prudencia al emprender esta nueva política. El Quai d'Orsay considera que la nueva crisis es tan seria que el propio canciller hará una declaración esta noche a la prensa, antes de salir rumbo a Périgueux donde pasará los días de fin de semana. El embaja-

dor de Barcelona en Londres, informó al propio canciller Lord Halifax de que su gobierno no intentaba bombardear ciudades alemanas e italianas. El vocero oficial de la embajada en París hizo la declaración siguiente respecto de los bombardeos de represalias. "El gobierno republicano español ha decidido reconsiderar su promesa anterior de no bombardear las ciudades nacionalistas, y de ahora en adelante, cada vez que los aviones nacionalistas bombardean Barcelona, Valencia y otras ciudades republicanas, nuestros aviones bombardearán los puertos nacionalistas y las bases aéreas del enemigo."

NACIONALES DEJARON EFICIT

ENVIO AL CONTROL SU RME

to a bonificaciones provenientes del intercambio de paquetes y giros postales, los balances mostraron saldo al haber de Costa Rica, por 172.361.55 colones y 40.883.72 colones respectivamente. El Auditor General de comunicaciones ha estado avisando al Control, cada vez que le entrega a la secretaria giros o letras de cambio de otras naciones librados a su orden para reembolsar los giros postales emitidos a cargo de Costa Rica y para pagar el servicio del intercambio de bultos: el Control acredita esos valores a bonificaciones. El servicio de la Auditoría, prestado así diligente y honradamente, es digno de encomio.

SE CONSTRUYE EL AVION COMERCIAL MAS GRANDE DEL MUNDO

COPENHAGUE, 25. — En los talleres de los Junkers-Werke de Dessau, al presente se está construyendo el mayor avión de tráfico alemán, el Ju 90, avión rápido de gran cabida que, no obstante su peso de vuelo de 23 toneladas, tendrá una velocidad de 350 kilómetros por hora.

DON JULIO PEÑA

En la ciudad de Cartago se encuentra enfermo de cuidado, el caballero don Julio Peña, director del Banco Nacional. NOVEDADES formula votos por su pronta restablecimiento.

DOÑA ATILIA DE PARIS

Ha estado enferma de cuidado, la respetable dama doña Atilia de París. NOVEDADES siente su dolencia y desea recobrar prontamente el bienestar.

DON MAURILIO SOTO

Ha continuado un tanto mejor de la enfermedad que lo obliga a guardar cama, el caballero don Maurilio Soto Alfaro. NOVEDADES formula votos porque recobre prontamente el bienestar.

LA COMIDA DE ANOCHE

Anoche en los salones comedores de la Penión Vicarioh le fué ofrecida una espléndida comida al Lic. don Juan Rafael Arias, presidente del Congreso y con motivo de celebrar su onomástico. NOVEDADES le envía sus cordiales felicitaciones.

PARA EL POZO

Regresó a su finca en El Pozo el joven amigo don Roberto Tinoco.

PARA LIMÓN

Para Limón sale don Alfredo Prado Valverde.

—Del mismo puerto regresa esta tarde la estimable dama doña María Jiménez de Clare, en unión de su hijo don Enrique Clare Jiménez, quien llegó de los EE. UU.

PARA LOS EE. UU.

Prepara viaje para Nueva York, la distinguida dama doña Leila Bolandi de Guardia. NOVEDADES se complace en anticiparle su atento saludo de despedida.

DOLENCIA

Ha seguido enfermo de cuidado en esta capital, el caballero alemán don Walter Goebel. LA TRIBUNA desea su pronta mejoría.

PAGINA de la MUJER

PROXIMO MATRIMONIO



Srta. BLANCA RITA SALAS PARDO

A fines de año se celebrará en esta capital, el matrimonio del caballero don Walter Rodríguez, con la virtuosa y gentil señorita Blanca Rita Salas Pardo. NOVEDADES los saluda afectuosamente, anticipándoles sus mejores votos de dicha y de felicidad en el futuro hogar que fundarán.

MUSICA PARA EL DOMINGO

Programa de las ejecuciones que dará la Banda Militar bajo la dirección del coronel Roberto Cartellano.

MISA

Los Maestros Cantores.
Obertura. Wagner.
Ave María. Nicolao.

RECREO A LAS 11

1 España de mis ensueños. Pasodoble. Mata
2 Obertura Indiana. Delgadillo
3 Filoderma. Tango. Fonseca
4 Amanecer Guanacasteco.
Pequeño poema. Cantillano

5. El Asombro de Damasco. Selección. Luna.
6. En los Pirineos. Vals. Wittman.

DE LIMON

Regresaron de Limón, la estimable señora doña Cristina de Facio y sus hijas las señoritas Cristino y Cecilia.

DE LOS ESTADOS UNIDOS

Procedentes de los Estados Unidos de N. A. llegaron a Limón, la estimable dama doña Cristina Yglesias de Thomas y su hija la señorita Ruth. NOVEDADES les presenta su saludo de bienvenida.

NATALICIO



Señorita LUZ MARIA SAGOT

Hoy celebra el día de sus días, la simpática y graciosa señorita Luz María Sagot, damita muy estimada entre sus numerosas amistades y a quien saludamos afectuosamente, deseándole que sea siempre muy feliz en unión de los suyos.

RESTABLECIMIENTO

Encuétrase ya restablecido de su dolencia, el joven don Jorge Carazo. Lo celebramos.

INSOMNIO Y SOBRESALTOS

Cuando el organismo está agotado por el exceso de trabajo mental, por enfermedades, desgracias de familia, preocupaciones de negocios, etc., son frecuentes los insomnios, sueños de pesadilla y sobresaltos. Conviene no descuidar estos oportunos avisos que da la Naturaleza de que están fallando las funciones del cerebro. Es entonces cuando conviene dejar toda actividad y tomar un descanso oportuno.

La acción de la Naturaleza debe ayudarse tomando tres cucharadas al día del tónico y reconstituyente

FOSFO KOLA

porque compuesto como está de los ingredientes mejor reputados, es el indicado para estimular el organismo y reconstituir los tejidos gastados por el exceso de trabajo o de preocupaciones.

La FOSFO-KOLA se puede conseguir en cualquier botica del país a precio moderado.

PARA CORONADO

Para Coronado salió de temporada, la encantadora señorita Ma. del Rosario Coronas Guar día.

DE FRAILES

Procedente de su finca en Frailes llegó a la capital el joven amigo don Carlos Roberto Bonilla Duran.

SALUDO DE CUMPLEAÑOS



CECILIO ARANDA

Este gran don Cecilio Aranda sus miradas a alguna bellísima chiquilla. Porque Cecilio es un gan conquistador de corazones. Está feliz. Está seguro de Para Cecilio tiene NOVEDADES si mismo. De seguro el fotógrafo en el día de hoy un cordial saludo, lo sorprendió cuando flechaba con

Fiestas Cívicas en San Pedro de Montes de Oca durante los días 25, 26, 27, 28 y 29 de Junio

TENDRAN LUGAR CON MOTIVO DE LA CELEBRACION DE LA FIESTA PATRONAL— EVENTOS DEPORTIVOS, BAILES, RETRETAS. JUEGOS PIROTECNICOS ESTAN SIENDO PREPARADOS

Como todos los años, la celebración de la fiesta patronal, dará lugar para que en San Pedro de Montes de Oca se celebren grandes festejos cívicos, que están siendo organizados con gran entusiasmo. El programa preparado es el siguiente:

Sábado 25, primer día

A las 12 horas.—Disparo de 12 bombetas de doble trueno. A continuación la mascarada recorrerá principales calles del cantón anunciando el comienzo de los festejos.

A las 18 horas.—Inauguración de artística iluminación.

A las 20 horas.—Primer retreta gala por la Banda Municipal.

A las 21 horas.—Juegos pirotécnicos.

Domingo, 26.

A las 10 horas.—Eventos deportivos en la Plaza de Lourdes. Dos grandes encuentros de fútbol. "Madril F. C." vs. "Universo", dedicada al coronel don Manuel Alberto O.

A las 12 horas.—"Madrid Jr." vs. "Santaventura Corrales" dedicado

como homenaje de simpatía a la señorita Isola Gómez. A continuación gran paseo de disfraces, acompañado por la banda de la localidad.

A las 17 horas.—Carreras de cintas en bicicletas.

A las 20 horas.—Retreta de gala por la banda municipal.

A las 21 horas.—Juegos pirotécnicos.

Lunes 27

A las 18 horas.—Retreta por la Banda Municipal.

A las 19 horas.—Juegos de pólvora.

A las 22 horas.—Cine público.

Martes 28

A las 12 horas.—Disparo de doce bombetas de triple trueno y gran paseo de disfraces.

A las 18 horas.—Retreta por la Banda Municipal.

A las 19 horas.—Juegos de pólvora.

A las 22 horas.—Cine público.

Miércoles 29, Día de San Pedro

A las 5 a. m.—Alegre diana recorrerá las principales calles de la

población.

A las 7 a. m. — Gran Carrera de bicicletas dedicada al caballero don Luis Burger.

A las 9 a. m.—El pueblo de Montes de Oca recibe al Excmo. señor Presidente de la República, Licdo. don Leon Cortés Castro.

A las 11 a. m. — Competencias de velocidad (100 metros planos) dedicadas al coronel don Javier Cortés F.

A las 12 a. m. — La mascarada recorrerá las calles de la población.

A las 17 horas.—Recreo de gala por la Banda Militar de San José en honor del señor Presidente de la República y su distinguida señora doña Julia Fernández de Cortés.

A la 20 horas.—Retreta de gala por la banda de la localidad.

A las 21 horas.—Juegon pirotécnicos.

A las 24 horas.—Disparo de doce atronadoras bombetas dando por terminados los festejos.

NOTA.—Los juegos de pólvora son elaborados por la acreditada Casa Chaverri hermanos, de Heredia. La iluminación estará a cargo del competente artista don J. M. Montalegre.

SECCION DEPORTIVA

GIMNASTICA-HEREDIANO mañana en el Estadio

Los encuentros de segundas y terceras del campeonato nacional de futbol

GRAN ENTUSIASMO HA DESPERTADO EL DE PRIMERA DIVISIONES ENTRE LA GIMNASTICA Y HEREDIA

Los dos equipos se presentan en muy buenas condiciones dispuestos a ofrecer la mejor exhibición de futbol

En el Estadio Nacional se enfrentarán mañana, a las diez, las primeras divisiones de la Gimnástica y del Herediano. Este encuentro del campeonato de primeras ha despertado gran entusiasmo entre la afición en vista de que reaparece el Herediano después de cinco meses de no actuar, y de que la Gimnástica se encuentra en muy buenas condiciones y ha ofrecido buenas exhibiciones de futbol. De

allí el interés de la afición por dicho juego, pues se espera que se ofrecerá una de las mejores exhibiciones de futbol.

En campeonato de segundas divisiones se jugarán los siguientes encuentros: en Cartago lucharán Cartaginés y Tres Ríos; en La Sabana se enfrentarán Gimnástica y Atlántico; y en La Sabana Herediano y México.

Pasa a la pág. OCHO

LOS JUEGOS DE ANOCHE EN EL FRONTON

El Orión venció a la Libertad y el Herediano a la Gimnástica después de interesantes encuentros

CON ESOS RESULTADOS TOMAN MAYOR INTERES LAS COMPETENCIAS EN DISPUTA DEL TROFEO AGUILA—EL JUEGO MAS INTERESANTE FUE EL DE LIBERTOS Y ORIONES QUE SE RESOLVIO POR 48 PUNTOS CONTRA 47

La Libertad y el Herediano, tal como en su edición de hoy y en forma exclusiva lo informa nuestro colega LA TRIBUNA, triunfaron en los encuentros de basket ball de anoche en el fronton Jai Alai.

LA LIBERTAD venció nuevamente al Orión por 48 pun-

tos contra 47 del Orión después de uno de los más reñidos encuentros que se hayan jugado en el Fronton. Los libertos jugaron muy bien, y en cambio los oriones desafortunaron en el enceste. Después del juego se produjeron incidente, en los que tuvieron que intervenir los se-

ñores federativos para solucionarlos.

En el otro juego, el Herediano venció a la Gimnástica por 11 puntos contra 47. En el primer tiempo se impusieron los heredianos que lograron una ventaja de 17 puntos. En el segundo, reacción la Gimnástica que logró marcar el mismo número de puntos del Herediano, pero como la ventaja del primero había sido para los primeros, estos mantuvieron el triunfo por el score indicado. La Gimnástica jugó con gran indisciplina; en cambio los heredianos hicieron gala de ella y ello les valió en mucho para tomar la ventaja y descontrolar a sus contrarios. En el segundo tiempo, el juego estuvo muy interesante debido a la reacción de los gimnásticos; y al empeño de los heredianos para mantener la ventaja que habían logrado.

Con el resultado de los juegos de anoche en el fronton el primer lugar de las competencias por el trofeo Aguila está empatado entre tres equipos; de allí la importancia de los otros encuentros porque como es bien sabido los equipos que alcancen mayor puntuación en las competencias tienen derecho para jugar la serie de tres encuentros en que se resuelve cual de los vencedores obtiene el valioso trofeo Cerveza Aguila. Los juegos tomarán mayor interés máxime que los equipos se encuentran en muy buenas condiciones y están dispuestos a ofrecer las mejores exhibiciones de basket ball y así alcanzar las victorias. Conforme lo resuelto por la Federación se jugarán dos encuentros en los días que corresponde para así completar los encuentros correspondientes a estas competencias organizadas por la directiva de la Federación Nacional de basket ball, competencias que han entusiasmado a la afición por el basket. También se jugarán los encuentros para resolver lo de la copa Minerva.

La selección de Esparta viene a jugar contra el Ferroviario F. C.

Con motivo de la fiesta al Sagrado Corazón de Jesús, patrono de los talleres del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, se ha dispuesto la celebración de un encuentro futbolístico entre los cuadros Ferroviario F. C. y Selección de Esparta.

Viene dicha selección muy bien integrada, a la vez que en magnificas condiciones de entrenamiento.

La brega se llevará a cabo mañana en Plaza González Viquez, a las 10.30 horas.

CON BOMBAS...

—VIENE de la Página Primera reacción de las dos potencias totalitarias seira inmediata e implacable. "Se le contestará a España si publicana con cáñotes y no con protestas diplomáticas", dijo Goyda.

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo solamente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Domingo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	LIMON	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
14 30			6 00		10 30		15 15		15 55			10 13
14 40			6 10		10 38	MOIN JUNCTION	15 07		15 45			10 03
14 40			6 10			MOIN JUNCTION			15 45			10 03
14 54			6 30			CASTRO			15 25			9 45
15 34			7 25			ZENT			14 30			9 00
15 41			7 45			ESTRADA			14 10			8 51
15 41			7 45		10 38	MOIN JUNCTION	15 07					8 51
15 46			8 00		11 25	ESTRADA	14 20		14 10			8 46
16 50		13 45	9 40		11 30	MATINA	14 15		13 45			7 47
16 58		13 51	9 48		12 25	SIQUIRRES	13 35		12 15	8 30		7 37
					12 31	LA JUNTA	13 20		11 25	8 25		7 37
18 05		15 25				GUACIMO JUNCTION				6 40		6 30
18 35		16 00				GUAPILES				6 00		5 00
		16 10				TORO AMARILLO				5 50		5 00
			9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25			
			11 00	6 00	13 30	PERALTA	12 24	18 45	10 10			
			12 00	6 40	14 00	TURRIALBA	11 53	18 10	9 25			
			12 35	7 15	14 28	TUCURRIQUE	11 25	17 37	8 35			
			13 15	7 50	14 50	JUAN VIÑAS	11 05	17 14	8 00			
			13 45	8 15	15 08	SANTIAGO	10 46	16 54	7 23			
			14 25	8 41	15 36	PARAISO	10 20	16 20	6 53			
			14 45	8 55	15 55	CARTAGO	10 05	16 17	6 35			
			15 10	9 28	16 22	TRES RIOS	9 28	15 45	6 00			
			17 15	15 45	9 55	SAN JOSE	9 00	15 15	5 30		7 55	
			17 40			HEREDIA					7 30	
			18 10			ALAJUELA					7 00	
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas

RIO BANANO			RAMAL DE CAIRO			RAMAL DE INDIANA			RAMAL DE MONTE VERDE		
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para arriba)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	ESTACIONES	RUMBO AL OESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)
Martes y Sábado		Martes y Sábado	Miércoles solamente		Miércoles solamente	Sábado solamente		Sábado solamente	Viernes solamente	Viernes solamente	Viernes solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
13 10	Bananito	7 50	14 00	Siquirres	16 15	8 40	Dorotea	8 30	La Perla	14 50	14 50
14 10	Beverly	7 05	14 06	La Junta	16 10	8 50	Carmen	8 20	Monteverde	14 15	14 15
14 40	Limón	6 30	14 11	Cairo Junction	16 05	10 35	Siquirres	6 45	(Empalme)		
			14 55	Golden Grove	15 20			16 10	Siquirres	14 00	14 00
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas

G. P. CHITTENDEN, GENERAL MGR.

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE.

PREPARAN LOS BRITANICOS la EVACUACION de sus SUBDITOS DE VALENCIA

MAL HACE EL SEÑOR MONGE EN HACER ASEVERACIONES COMO LAS HECHAS EN SU REPORTAJE DE HOY

San José 25 de junio, 1938
Muy estimado amigo:

Antes de entrar en materia debo manifestarle que le estoy muy agradecido por la oportuna publicación de mi carta de fecha 24 del corriente en la que, haciendo mío el sentir de la directiva del Club La Juventud protesté por el fallo a mi juicio arbitrario de la federación al ordenar la repetición del juego entre nuestro equipo y la Liga Deportiva Alajuelense.

Ahora vuelvo a solicitar espacio en la Sección Deportiva de NOVEDADES que usted dirige con acierto, para decirle al señor Stanley Monge arbitro del tan discutido partido que admito su intromisión en este asunto, en lo que se refiere a su actuación como arbitro, pero que protestamos por la intromisión en cuanto a la actuación privada del Club Juventud, que desconoce por completo, ya que asegura que don Fernando Montealegre nos pagó los pasajes a Arajuela, y que decir la Juventud, es decir don Fernando Montealegre. Mal hace el señor Monge en hacer tal aseveración, pues el Club Sport La Juventud no es otro, que el prestigioso Atlético Josefino, que tuvo una destacada actuación en la temporada veraniega, integrado por muchachos que no necesitan se les pague pasajes y que hicieron un convenio con el señor Montealegre mediante el cual, el Atlético Josefino ingresaría en masa al Club La Juventud para formar la primera división de ese centro; pero conservando nuestra independencia como equipo, tanto en lo deportivo como en lo económico toda vez que pagamos una cuota mensual de dos colones esto sin perjuicio del buen entendimiento que existe entre el Club y su representante don Fernando Montealegre, a quien le agradecemos sus mejores empeños en nuestro favor.

Pongo punto final a este asunto, pues a lo que parece no variará; pero emplazo a la Federación para que diga si a mí como secretario del Juventud se me comunicó por escrito. No recibí la tal comunicación ni siquiera el propio domingo como tuvieron la suerte de recibirla los alajuelenses.

No obstante que se afirma que el representante no tiene obligación de informar a su club respecto a la verificación de los partidos, nuestro representante y los de los demás equipos que participaron en el citado domingo si creyeron conveniente informar a sus respectivos clubs, se alega también que no existía ningún cuadro de juegos que les indique las fechas en que estos han de realizarse; pero yo tengo que decir que LA TRIBUNA con mucha anticipación y con un afán de servir mejor al deportismo, pu-

blicó el cuadro completo del campeonato de segundas divisiones.

Atentamente,
Gerardo Mora Alvarado
Secretario del Club Juventud

JOSE MENDEZ, HERIDO AL ESTALLAR UNA CARGA DE DINAMITA

EL SUCESO ACONTECIO AYER EL CASCAJAL DE CORONADO. — GRAVE ACCIDENTE SUFRIO EL CAPITAN DE UNA EMBARCACION EN PUNTARENAS

El capitán de la lancha "Tulia" Teodoro Castro Obando, sufre un grave accidente al hacer trasbordo con la lancha "Gilda" en el puerto del Pacifico. Esto ocurrió cuando saltó de su lancha a la otra, pero con tan mala suerte que resbaló y cayó en la boca de la escotilla de la "Gilda". De lo cual resultó con la quebradura de una costilla, y varios golpes de consideración que lo han llevado a una cama del hospital de Puntarenas.

Estalló un tubo de dinamita cuando lo tenía en la mano inspeccionándole e introduciéndole un alambre, al señor José Méndez Ramírez, de Coronado, y actualmente empleado de la hacienda de don Alberto Echandi, situada en Cascajal de Coronado, lugar en el que sucedió la desgracia que le ha hecho perder tres dedos de la mano izquierda.

¡NECESITAMOS ZEPPELINES!

NUEVA YORK, 25. — El capital aeropuerto de Lakehurst ya ha sufrido dos catástrofes de aeronaves. Cuando cayeron los dirigibles "Shenendoah" y "Akron", en cada ocasión él se encontraba a bordo y por milagro escapó con vida, no obstante eso, hoy en el Senado se empeña, con toda energía, en que se construyan dos nuevos zeppelin-

nes grandes americanos.

BUQUES ALEMANES PARA VENEZUELA

CARACAS, 25. — En el puerto de Hamburgo, la motonave noruega "Belnor" ha tomado a bordo dos grandes remolcadores para la región petrolera venezolana. Además, se embarcaron cuatro barcas para los mismos fines.

LOS CAPITANES DE LOS BARCOS BRITANICOS HUNDIDOS CONTINUARAN SUS VIAJES A VALENCIA EN NUEVOS BARCOS

MARSELLA, 25.—A bordo del cazatorpedero británico ISSIS ingresaron a este puerto los capitanes de los barcos Thorpeness y Sunion hundidos en el puerto de Valencia por la aviación nacionalista el martes de esta semana. Ambos capitanes aseguraron que tan pronto que podrían conseguir nuevos barcos, continuarían sus viajes a Valencia y los otros puertos republicanos a pesar de las dificultades y posibles bombardeos. Los tripulantes de ambos barcos en número de sesenta y ocho hombres fueron conducidos al consulado británico para ser repatriados si así lo desean. Entre tanto la marina británica está haciendo preparativos para evacuar a todos los súbditos británicos residentes en Valencia y otros puertos amenazados por la aviación nacionalista, llevándolos a Gibraltar y a Malta. Hasta ahora los británicos, principalmente comerciantes con largos años de residencia en España, no se han movido de sus puestos, estimando que los ejércitos de Franco no lanzarían un ataque directo contra ese puerto, ya que este al ser capturado por ellos serviría de base marítima de gran importancia para ellos mismos.

NUEVAS EXPLORACIONES EN LA CORRIENTE DEL GOLFO ALEMANIA TOMA GRAN PARTE EN ELLAS

COPENHAGUE, 25. — La expedición internacional para seguir explorando el Océano Atlántico, que se ocupará especialmente de la corriente del Golfo y sus cambios de ruta, comenzará ahora sus trabajos después de concienzuda preparación. Alemania tomará gran parte en ella.

En Horta, los noruegos se juntarán con el buque explorador alemán "Altair" de 4000 toneladas. Ambos navíos, el alemán y el noruego, harán entonces las investigaciones en la región de la Corriente del Golfo al Norte y Noroeste de las Islas Azores, para volver a encontrarse en Santa Cruz de Flores, la occidental de las Azores. Después de haber intercambiado sus observaciones, ambos buques se dirigirán unas 400 millas al norte de Flores para anclar en el punto donde la Corriente del Golfo se parte en muchos brazos, de los cuales uno se dirige hacia el noroeste a la costa occidental de Groenlandia. Hasta fines de junio quedarán terminadas las investigaciones. Al mismo tiempo, el buque danés "Dana" y el escocés "Explorer" explorarán la región de la corriente del Golfo al occidente de las islas británicas hasta Islandia. En la región de la costa americana trabaja el buque explorador americano Atlantis.

Fuera de los reconocimientos del agua, los buques expedicionarios harán continuas observaciones meteorológicas, remitiendo todos los días varios informes por radiotelegrafía. El buque explorador alemán remitirá a diario información por medio de la radio difusión.

LOCOMOTORAS ALEMANAS PARA CHILE

VALPARAISO, 25. — Una autoridad de estado chilena pidió a una planta constructora alemana el suministro de locomotoras por valor de diez millones de marcos.



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

RETIRO SU APOYO...

—VIENE de la Página Primera

conde Luçan, el vizconde Cecil dijo que no lo hacía porque deseaba favorecer uno u otro lado en el conflicto español, sino porque estimaba que la actitud del premier Chamberlain era "indefensible". Los barcos mercantes atacados, dice la carta, estaban actuando en prosecución de su tráfico legítimo comercial, sin embargo el premier

declina tomar acción alguna, ya sea económica o militar para proteger las vidas y la propiedad británicas. "No puedo recordarme de ningún accidente en toda la historia de la Gran Bretaña que podría ser comparada con este", dijo el vizconde de Cecil y terminó diciendo: "el discurso del premier Chamberlain parece inconsciente con el honor de la Gran Bretaña y la moralidad internacional".

Gimnástica Heredia...

(Viene de la pág. SIETE)

En campeonato de terceras divisiones los siguientes son los juegos para mañana: en Montes de Oca: Gimnástica y Universo; en cancha del Orión se enfrentarán Orión y Uruguay; y en la ciudad de Guadalupe, Los Angeles y Guadalupe. Todos estos juegos también prometen resultar interesantes en vista de que los equipos están integrados por muy buenos elementos y están dispuestos a presentar la mejor actuación en el campeonato.

Mañana en el R A V E N T O S: Un Nocaout a lo Joe Louis... en el primer asalto!
El espectáculo asombroso y turbulento de la 20th. CENTURY FOX!

El más pavoroso incendio que ojos humanos han visto!

"EN EL VIEJO CHICAGO"

(IN OLD CHICAGO)

con Tyrone Power, Alice Faye, Don Ameche y Alice Brady

EL ATLANTICO...

—VIENE de la Página Primera
300 pies. El aparato cargado y listo para emprender el vuelo pesará cien toneladas aproximadamente.

LA EMPRESA LUFTHANSA HARA QUINCE VUELOS EXPERIMENTALES TRANSATLANTICOS

WASHINGTON, 25 UP.—El asistente secretario de comercio, Monroe Johnson, de claró que el departamento había recibido una solicitud de la empresa de aviación alemana Lufthansa para obtener el permiso para 15 vuelos experimentales desde Europa a los puertos de Port Washington y Nueva York, cuya aprobación está por concluirse. Faltan arreglar algunos detalles, pero no hay obstáculos de importancia que se opongan a la petición de la empresa germana.

RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45 — C 0.60
Gran estreno de Artistas Unidos

TORMENTA SIN NUBES

con Lilien Leigh y Rex Harrison

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — C 0.40
Joel McCrea, en:

Una NACION en MARCHA

ADELA

A las 7 y 8.45 — C 0.30
Soberbio estreno de vaqueros a precios populares — C 0.30
el intrépido William Boyd, en:

EL TERROR DEL VALLE